

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid 8 rs. Prov. 10. Estranj. y Ultr. 24.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
En la administracion, calle del Rubio, núm. 25.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y LA PRENSA

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviando  
solo en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 25,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,590 DE LA NOCHE MADRID, VIERNES 31 DE OCTUBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 25.

## PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Francia 29.  
M. Weiss de Munich ha sido elegido presidente de la Asamblea del partido de la gran Alemania, la cual ha adoptado:  
1.º La reforma federal.  
2.º La integridad de la Alemania.  
3.º Un poder ejecutivo, energico y comun.  
4.º La representacion por delegados, cuya competencia y modo de eleccion deberá reorganizarse.

Varios miembros hablaron en diversos sentidos sobre esta proposicion del presidente, la cual fue admitida, cerrándose la sesion. Mañana se tratará la cuestion comercial y de la creacion de una asociacion aduanera para toda la Alemania.

Viena 29.  
La «Gaceta del Danubio» opina que la insurreccion griega estaba ligada con el movimiento de Italia; solo que estaba antes de tiempo. Se desmiente la abdicacion del rey Othon.

El rey y la reina de Grecia han llegado á Venecia.

El general Grivas, que está á la cabeza de la tropa revolucionaria de Grecia, es padre del jefe á quien se atribuye el anterior levantamiento de Newplia.

Londres 29.  
El «Times» se pronuncia contra la eleccion del principe Alfredo en Grecia, y añade que la Inglaterra no protestaría contra la eleccion del duque Leuchtemberg, y que los griegos podrian elegir el principe Ispantik ó el conde de Flandes.

Berlin 29.  
La «Gaceta de la Estrella» escita á una nueva asociacion llamada Union patriótica; 150 firmas acompañan esta escitacion, que termina así: «Deben estar con nosotros cuantos deseen que la corona siga siendo el centro de gravedad del gobierno.»

El gran duque de Oldemburgo, en su viaje á la Silesia se detuvo aquí á visitar al rey de Prusia, y con motivo de las noticias de Atenas, salió ayer para Venecia para unirse á su hermana la reina de Grecia.

El rey no recibirá al principe de la Tour d'Auvergne sino á principios del mes próximo.

La «Gaceta de la Estrella» publica las tres respuestas dadas por el rey á varias diputaciones, añadiendo que es exacto el extracto dado por la «Gaceta de la Cruz».

Ayer tarde al pasar el coche en que iban las infantas á paseo, al entrar en la calle de Carlos III, ocurrió un hundimiento, abriéndose un hoyo como de metro y medio, cayendo en él las dos mulas de cortas. La presteza con que el tronquista detuvo á las de lanza, y al haber caído también el juego delantero, fué causa de que el coche se detuviese instantáneamente, sin que se apercibiesen siquiera SS. AA. de lo que pasaba. El capitán general, que casualmente pasaba por aquel sitio, se acercó al coche en el acto y ayudó á trasladar á las infantas á otro carruaje. Los dos guardias veteranos que se hallaban de vigilantes acudieron también, y entre ellos y los palafreneros sacaron las mulas del hoyo, que pudieron seguir su camino, pues no sufrieron daño considerable.

Ayer se puso en escena «La Favorita» en el Teatro Real, siendo interpretada con notable acierto.

A la mitad del acto segundo llegaron sus majestades, que habian avisado previamente. El señor gobernador civil tuvo el honor de recibir á las reales personas á la entrada. Al pie de la escalera se hallaban Mr. Bagier, el conservador del teatro, señor Cealio y el representante de la empresa, señor Cabrera, quienes ofrecieron á SS. MM. unos preciosos ramilletes. Los reyes se detuvieron algunos momentos hablando con ellos y con el duque de Sesto, acerca del hundimiento ocurrido por la tarde al salir las infantas á paseo, y de las impresiones de su viaje, y de las bellezas y pintorescos paisajes de la arabe Granada, felicitando al Sr. Cabrera por haber nacido en tan delicioso pais. S. M. vestia un precioso traje de fondo claro con una especie de verde morada y punzó; llevaba un elegante abrigo encarnado, y en la cabeza una graciosa corona de flores rojas enlazadas con hojas verdes brillantes. Su augusta esposa vestia frac negro. Los reyes consortes no abandonaron el palco hasta que terminó la funcion. En obsequio á los cantantes debemos decir que todos procuraron á porfia hacer alarde de sus facultades.

Ayer se estrenó en el teatro de Jevanlos la zarzuela «Juegos de azar». Su éxito no debió satisfacer ni al público ni á los autores aplaudidos y con justicia en otras obras.

El «Pueblo» se dirige á los periódicos ministeriales para que le aclaren las versiones que dicen corren con motivo del accidente que produjo la muerte del alcaide del Saladero (cuyo acto coincidió con el acto de la notificación de la sentencia á los reos de la calle de la Justa). El periódico democrático formula las siguientes preguntas: «¿Es cierto que el finado alcaide se hallaba disgusta-

do con alguno de aquellos reos, por no haber querido transigir con sus deseos y por no faltar á su deber? ¿Es cierto que el muerto fuera amenazado á consecuencia de esto? ¿Es cierto, por último, que á pesar de la pobreza y ninguna fortuna de los mas de los reos, no se hallaban ni hallan atenidos á la racion que pasa el establecimiento, sino que se dan una vida regalada, sin saber quién lo paga? Por nuestra parte no podemos complacer á «El Pueblo»; ni hemos oido esas versiones á que se refiere, ni sabemos si encierran algo de positivo ó si son una de tantas habillitas como han circulado con motivo de ese célebre proceso.

Ayer recibimos el DESPACHO TELEGRAFICO siguiente: Cádiz 30.  
Ha llegado el vapor correo de Canarias con fechas de Tenerife hasta el 24 del corriente.

Los periódicos confiesan la existencia de la fiebre amarilla. Esta ataca benigamente. El día 21 habia 42 enfermos y en 15 dias solo habian muerto 16.

El vapor correo «Santo Domingo» que salió de Cádiz el 15, llegó á Santa-Cruz de Tenerife en 84 horas de navegacion y continuó su viaje á las Antillas.

«El Constitucional» ha publicado hoy la candidatura de la Union liberal para la eleccion de consejeros. La lucha será empeñada.

La France anuncia que en Atenas se estaba cubriendo de firmas un mensaje á los habitantes de las Islas Jónicas, invitándoles á reunirse al reino de Grecia.

El «Morning Advertiser» anuncia que el doctor Partridge ha sido invitado por un despacho telegrafico, á tomar parte en la consulta que debe tener lugar en Spezia. El comité garibaldino se ha entendido con él sobre el particular.

Segun hemos visto por los periódicos progresistas, su correligionario D. Antonio Ruiz Pastor no consiguió que le admitieran su comunicado. El Sr. Ruiz Pastor, sin embargo, demuestra en otro comunicado suscritor por varias personas de la provincia de Murcia, que siempre ha sido progresista, solo que por lo visto no es progresista á justo de «La Libertad» y de «Las Novedades».

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,171 fanegas de trigo de 45 á 34 reales, quedando por vender sobre 878 fanegas; la cebada de 25 á 28 rs. fanega, y la algarroba á 44 1/2.

Afirma La Epoca que todo lo que se diga acerca de si el primer vicepresidente del Congreso será el Sr. Cánovas del Castillo ó el Sr. Ulloa ó cualquier otro diputado, es prematuro, por mas que, según todas las probabilidades, llegado el momento, el primero obtendría sin duda todas las simpatias de la Cámara que conoce y estima en mucho las altas cualidades que le adornan como estadista y como hombre de Parlamento sin que puedan desconocerse tampoco los méritos del Sr. Ulloa para ocupar otra de las vicepresidencias.

La noticia de la nueva insurreccion griega ha contribuido considerablemente á producir una baja en los fondos públicos ingleses.

Ya parece que han principiado las negociaciones para la espropiacion de las casas comprendidas en el ensanche desde la calle de P. ecados por el Postigo de San Martin á la plaza de San Marcial, cuyo proyecto se asegura hay empeño de que se realice inmediatamente.

La Epoca escribe anoche un artículo sobre la cuestion de Méjico, cuya síntesis es, que: «Suspensión del tratado de Londres en virtud de actos contrarios á su texto y espíritu, en opinion de las partes contratantes recobra toda su fuerza desde el momento en que por un acto posterior se restablece la inteligencia exacta y comun á dichas partes de sus artículos; y que el pretexto de cumplimiento que dió por decretado el reembarque de nuestro cuerpo de ejército ha desaparecido, y por lo tanto queda espedido el camino de las negociaciones y la reconciliacion completa de Francia, Inglaterra y España.»

A juzgar por las primeras indicaciones, la revolucion actual de Grecia parece tener mucha analogia con la revolucion de 1830. Ella se realiza en nombre de la Constitucion por hombres que aspiran á una revolucion liberal, á menos que detrás de ese movimiento liberal en apariencia se oculte alguna combinacion extranjera.

El rey Othon no era un déspota muy temible. En varias circunstancias se habia conquistado una popularidad legitima y la Grecia, puesta quizás antes de tiempo en posesion del régimen constitucional, habia visto durante ese reinado de treinta años consolidarse su independencia y tomar su prosperidad un vuelo indudable.

El «Morning-Post» asegura que Rattazzi habia prometido la ayuda del gobierno italiano á Garibaldi si queria ponerse al frente de la insurreccion griega. Garibaldi rehusó porque queria ir á Roma. El origen extranjero de la revolucion griega comienza á hacerse visible por la tendencia del gobierno provisional á una guerra de agresion. Estas disposiciones son animadas por el antiguo enemigo de Turquía. El «Morning Post» añade que

Inglaterra tiene un grande interés en el mantenimiento del imperio otomano.

La condesa Zamoyksi ha muerto. Estaba gravemente enferma cuando su esposo marchó á San Petersburgo. El pesar de una separacion tan penosa ha podido abreviar su vida.

Muchos diputados empleados de Prusia se han decidido á resignar su mandato legislativo. El ejemplo ha sido dado por Lecce y Ritter.

Ayer á última hora recibimos de la Agencia-Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Spezia 30.  
El sondeo de la herida de Garibaldi ha sido incompleto y hay que practicarle nuevamente con objeto de determinar con precision el sitio que ocupa el proyectil.

Continúa mejorándose Garibaldi.

Londres 30.  
Ha subido el descuento á 3/2.

Paris 30.  
La cotizacion ha quedado despues de Bolsa á 70/60.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta publica hoy, como habiamos anunciado, los decretos mandando se encargue nuevamente del ministerio de Gracia y Justicia el Sr. Fernandez Negrete, cesando en su desempeño interino el Sr. Posada Herrera.

El Supremo Tribunal de Justicia, en sentencia pronunciada en 25 de octubre, ha sentado como jurisprudencia que la consignacion voluntaria de una cantidad hecha por el deudor en persona no autorizada para recibirla, si se perdiese no puede perjudicar al acreedor, sin contravenir á la ley 8.ª, título 14, Partida 3.ª, segun la cual, para que proceda aquel perjuicio, es preciso que se haya constituido en depósito legal y por negarse el acreedor á recibirla.

Segun las versiones mas acreditadas en el Consejo de ministros celebrado ayer se acordó la reunion de las Cortes para el 1.º de diciembre, y el nombramiento del marqués del Duero para presidente del Senado.

Dice La Epoca que el gobierno apoyará la candidatura del Sr. Mon para presidente del Congreso, si dicho señor se halla dispuesto á aceptarla y la mayoría le designa para ella como es probable.

Las Novedades se muestra favorable al aumento de la Guardia Civil, que tan relevantes servicios presta.

Ha salido para la Rioja el diputado que fué de aquel pais D. Victor Cardenal.

Dice, no sabemos con qué fundamento, un periódico progresista que parece que el arreglo de parroquias de esta corte, que se halla en vias de hecho, encuentra alguna oposicion por parte de muchos de los señores curas de las que actualmente existen.

Se ha espedido ya la real orden para el relevo del regimiento de Africa, que está en Badajoz, el cual pasa á Valladolid, en lugar del de Cantabria, que pasa á Badajoz.

Sobre los asuntos de Grecia en sus relaciones con la cuestion magna de Oriente, dice La Epoca que este último, ó sea el repartimiento de la parte europea del imperio turco, se ha empezado de una manera vergonzante; mas no por eso se lleva á efecto con menos energia y perseverancia. Por ahora parece haberse adoptado el sistema de la emancipacion por provincias: cuando todas estén separadas y sin un fuerte lazo de union, será mas fácil utilizar la máxima «dividir y reinar.» La Grecia, añade, está quizás y muy probablemente sirviendo á ese plan en los momentos actuales.

El programa del partido liberal griego era todo un programa de gobierno cuya conclusion implicita era la destitucion del rey Othon. Ese programa pedia: 1.º Una aplicacion muy sincera del régimen representativo. 2.º La formacion y la organizacion de la guardia nacional en conformidad á la Constitucion. 3.º La designacion de un sucesor al trono de Grecia que profesase el culto griego con arreglo al art. 40 de la Constitucion. 4.º La libertad municipal. 5.º La reforma de la Hacienda y la represion del despilfarro del Erario público. 6.º Una política exterior encaminada á favorecer la emancipacion de las provincias griegas colocadas bajo la dominacion turca. 7.º El reparto de las tierras nacionales eriales entre todos los ciudadanos. 8.º Una de las promesas de la Constitucion. 9.º La construccion de una marina de guerra y de arsenales. 10.º Mayor impulso á las obras públicas. 11.º La inamovilidad de la magistratura y del profesorado.

Las últimas noticias de Grecia dicen que avisados el rey y la reina de los acontecimientos que pasaban, abandonaron la costa de Mesania y llegaron en la corbeta de vapor Amalia á la vista del Pireo en la tarde del 23. Despues de tener una conferencia con el ministro de la Guerra, dieron orden al comandante de la corbeta para que fuese á anclar en el golfo de Salamina, situado á unos 3 kilómetros al Este del Pireo, y por la noche se unieron otros tres buques de guerra á la Amalia.

Al día siguiente los representantes de las cortes extranjeras se trasladaron de Atenas al lado del rey en Salamina, en la fragata mista Zenobia, de la marina francesa, á la que acompañaban una corbeta inglesa y otra austriaca.

El rey recibió durante el día un correo enviado por el general Hann, que le anunciaba estaba al frente de un cuerpo de tropas de unos 2.600 hombres que permanecian fieles, y proponia, segun dicen, tomar posicion en las cercanias de Atenas, interceptar las comunicaciones de la ciudad y obligar á los insurgentes á capitular.

El rey dirigió una proclama al pueblo helénico, y por su parte, el gobierno provisional formado en Atenas, dirigió una proclama análoga á las poblaciones. El ministro de la Marina marchó á Poros para impedir que el arsenal marítimo cayese en poder de la insurreccion.

Supónese que la ciudad de Vomitza, situada en la frontera turca, se habia insurreccionado, y se aseguraba que el jefe de la rebelion, Amanthos Psitaki, habia dirigido una proclama á los habitantes, llamándoles á las armas contra los turcos. Este último hecho, si se confirma, puede ser de gravedad, en atencion á que traería un conflicto entre la Grecia y la Turquía.

El muahir Abd-bajá, que manda las tropas otomanas en Albania, al saber lo que ocurría en la frontera de Grecia, envió una fuerte division para que ocupase á Arta, punto situado en el golfo de este nombre, á fin de rechazar á los griegos si invadian el territorio albanés.

Otras noticias añaden que el nombre del duque de Leuchtemberg ha ido mezclado á ese movimiento, y que en las previsiones y esperanzas de algunos de los que lo han dirigido se presenta seriamente su candidatura al trono helénico. Se cita como indicio de esto la circunstancia de que la familia Canaris, cuyo jefe actual es uno de los miembros del gobierno provisional, ha sido siempre adicta á la influencia rusa.

Los directores del Banco de Inglaterra no han aumentado, como se esperaba en su junta semanal, el interés del descuento. Este sigue por lo tanto al 2 por 100. La causa de no haber alterado el descuento ha sido sin duda la disminucion en la demanda de dinero que se ha observado en los últimos dias y las grandes remesas del precioso metal que se espera de América y Australia. La esportacion de plata para la India y el pago de los plazos de los recientes empréstitos extranjeros han causado sin embargo una disminucion de especie en el Banco de nada menos que 2.535.000 libras esterlinas desde que se redujo á 2 por 100 el interés mínimo del descuento en este establecimiento, ascendiendo ahora á 15.912.699.

Una correspondencia extranjera manifiesta que Pio IX dice con frecuencia á los que le rodean, que no se ha arrepentido jamás de las reformas establecidas y de las libertades otorgadas desde su eleccion al pontificado hasta el año de 1847, y que parece dispuesto á reanudarlas otorgando una «Consulta de Estado» pronunciando una amnistia general, etc. El cardenal Rofondi, que fué ministro en aquella época, seria el llamado á reemplazar al cardenal Antonelli.

El número de enfermos que quedaban en el hospital general de esta corte en fin de agosto próximo pasado, era el de 375 hombres y 450 mujeres. Ingresaron durante el mes de setiembre 891 hombres y 478 mujeres. Curaron en el mismo período 803 de los primeros y fallecieron 95; de las segundas curaron 392 y murieron 63; quedaron por lo tanto en fin del indicado setiembre 1.466 enfermos y 928 enfermas.

Las limosnas recibidas en dicho establecimiento importaron 2.311-20 reales y varios efectos como son hilas, sábanas, camisas, etc.

En fin de agosto último quedaban en el hospicio de Madrid 1.209 acogidos. En el mes de setiembre ocurrieron 21 bajas ocho de ellas por defuncion y hubo 26 altas, quedando á fines del mismo dentro del establecimiento 287 hombres y 501 mujeres. Las limosnas recibidas ascendieron solamente á 860 reales.

En el colegio de Desamparados habia 374 niños en fin de agosto último y en fin de setiembre quedaban 380.

Mañana por la tarde habrá funcion en los teatros del Circo y de la Zarzuela.

Desde el lunes se empezarán á las ocho las funciones en los teatros de la Zarzuela y del Circo.

La comedia «Lo positivo» que tan extraordinaria concurrencia está llevando al teatro de Lope de Vega, es un arreglo del señor Tamayo y Baus célebre autor de «Virginia» y «Locura de amor».

La Tabarnera de Londres zarzuela de que tenemos las mejores noticias parece, que se pondrá en escena á beneficio del apreciable tenor Saz. La letra es de Garcia Gutierrez y la música de Arrieta.

Se está construyendo en la carretera de Gerona un hermoso puente en el sitio donde existian las llamadas Palancas Vermellas.

Un oficial de infanteria de la guarnicion de Mahon, que salió á cazar hace pocos dias, tuvo la desgracia de resbalar y caer, disparándosele la escopeta al propio tiempo, ocasionándole la carga una herida en una mano de bastante gravedad.

Hace pocos dias que al entrar una lancha pescadora en Somorrostro, naufragó, pereciendo tres de los individuos que la tripulaban.

La empresa de la plaza de toros de Zaragoza ha costado todos los gastos del funeral y entierro del desgraciado Huevoatero, y enviado 1.000 rs. al Relojero, para ayudarlo á costear su curacion. Este desastro segun ayer bastante grave.

El 27 entró de arribada en el puerto de Cartagena, huyendo del fuerte temporal que reinaba en toda la costa de Levante, el vapor «Berenquiel», cuyo buque tuvo la desgracia de perder en la noche antes dos hombres de su tripulacion que se fueron al agua, sin poderlos salvar, á pesar de los intentos de todos los tripulantes.

Escriben de Turin que Rattazzi anda en tratos con ciertos jefes de fracciones parlamentarias, para ver si logra dar fuerza á su ministerio. El jefe del gabinete piemontés ha conferenciado con Farini, el cual forma con Lanza y Minghetti una trinidad compacta, á pesar de que el último tiene tal deseo de ser ministro de Negocios Estranjeros, que si alguien le ofreciese este puesto, abandonaría á sus amigos.

Farini está casi incapacitado para gobernar, pues sus padecimientos de cabeza lo tienen casi privado de la lengua; tal es la lentitud con que tiene que expresarse.

Cuando Rattazzi formó su actual ministerio, invitó á Farini á tomar una cartera; este exigió la entrada con él de Minghetti, y que fuese escudado Depretis, antiguo garibaldino, y que daba color de la izquierda al gabinete, cosa que no era del agrado de Farini. Si ahora se llegaran á entender Farini y Rattazzi, seria una prueba de que este último se apartaba de la izquierda, en donde cuenta ya con muy pocos amigos, para acercarse al centro conservador. Es, pues, probable que Rattazzi no se ponga de acuerdo con Farini.

La entrada de Minghetti en el ministerio implicaría la salida de Pèpoli, del que le separan antipatias personales. Estos dos personajes habitan en Bolonia, y se dan sus batallas en el seno de la diputacion provincial, de que ambos forman parte.

El 27 por la mañana fondó en el puerto de Málaga la corbeta trasporte de guerra de los Estados-Unidos «Belasco», con 34 tripulantes y dos cañones. En el mismo día llegó á aquel puerto la fragata «Berenquiel», de nuestra armada.

Se ha inaugurado en el presidio correccional de Valladolid la capilla construida recientemente.

La Corona, diario progresista de Barcelona, se escandaliza de que en un distrito de aquella ciudad se haya presentado una candidatura para concejales acordada por los progresistas, en la que figuran personas no progresistas, manifestando que los hombres de aquel partido no deben aceptar aquellos que no pertenecian á él.

En el Sena se ha hecho últimamente un ensayo muy interesante, que ha tenido muy buen éxito. Dos hombres despus de ponerse un paletó de encerado se arrojaron al río, y á pesar de todos los esfuerzos que hicieron para sumergirse no pudieron conseguirlo. El secreto de esta trage de salvamento es muy sencillo. Entre el paletó y el forro que tambien es de encerado, se introduce por una abertura hecha á la altura de los tobillos del que se le pone, la cantidad suficiente de aire para que el hombre pueda sostenerse en la superficie del agua, sin que esto impida en modo alguno sus movimientos. Los marinos que deben llevar un paletó de encerado para su uso á bordo, pueden prepararse con un pequeño gasto mas, uno doble que les sirve de salva-vidas. El inventor de este trage insubmergible ha hecho muchas pruebas y todas han tenido buen resultado.

El 29 por la mañana avistó el vigia del castillo de Barcelona un vapor naufragado en la costa del Oeste, cuyo vapor se creía que fuese el «Dertosense». La tripulacion parece que logró salvarse. El buque no podia ser socorrido por causa de la mucha mar.

El Noticiero de Asturias pide la union de las personas influyentes de aquel pais, para que en bien de todos se lleven á cabo las obras siguientes: Un puerto de refugio que sea al mismo tiempo un gran puerto de carga y descarga; la via general de Leon; otra de Santander á Galicia tocando en Oviedo, cuando al Oriente y Occidente de Asturias se hayan creado intereses bastantes que le reclamem; los ferro-carriles precisos de sangre para poner estas líneas en comunicacion con los centros productores de la provincia; mejorar todos los puertos de Asturias; terminar la red de carreteras que hay proyectadas en ella, y poner en buen estado los caminos vecinales.

En las primeras sesiones de la próxima legislatura, el gobierno de S. M. presentará á las Cortes los nuevos documentos diplomáticos relativos á la cuestion de Méjico. Para ellos se verá que nuestro embajador en Paris, señor marqués de la Habana, ha procedido en todo con arreglo á las instrucciones del gobierno.

El Diario Español dice que en el Consejo de ministros celebrado ayer, y que duró desde las doce á las tres de la tarde, se abordaron muchas de las cuestiones politicas pendientes, reinando la mas completa armonia entre todos los individuos del gabinete.

La Epoca ve en las noticias de Méjico que ayer nos transmitió el telégrafo un completo triunfo para la causa de España del



derecho y de la justicia. Añade que el general Prim debe estar de enhorabuena, y el gobierno español también; porque sus antagonistas y adversarios reconocen al fin que no iban bien las armas aliadas protegiendo y escoltando a un aventurero, causa principal de los conflictos ocurridos.

El *Diario Español* dice que el primer acto del general Foray al poner el pie en América, de que el telegrafo nos ha dado cuenta, es digno de alabanza. Con él da la Francia una prueba de que respeta los compromisos que contrajo al reunirse a España e Inglaterra para ir a Méjico, y al mismo tiempo demuestra el buen sentido político de su gobierno, haciendo ver que no es su objeto ni entra en sus planes dar a la intervención en aquel país el carácter de una ocupación permanente, ni menos el de conquista.

Ha llegado a esta corte una de las personas más notables y conocidas del reino de Méjico, el ilmo. Sr. D. Clemente de Jesús Munguía, obispo de Michoacan. Este respetable prelado, víctima de las luchas políticas de su patria hasta el punto de no haber podido residir en la capital de su diócesis, sino dos años, en doce que lleva ejerciendo el episcopado dignísimamente, salió desterrado de su patria con otros muchos prelados en enero del año 1861. El ilmo. señor Munguía es muy conoecido y respetado por sus profundos conocimientos, vasta erudición, virtud y celo apostólico, ya en la república, ya fuera de ella por algunos hombres eminentes que han llegado a conocer sus obras; y es sensible que perteneciendo estas por el idioma a nuestra literatura nos hallemos privados de conocerlas. Entre ellas figuran: Los principios de la Iglesia católica, la defensa de la Iglesia en Michoacan, del orden religioso, el derecho natural y principios de jurisprudencia, los estudios sobre el hombre y la obra filosófica titulada del Pensamiento y su enunciación, y algunas otras que serían hoy estimadas en mucho entre nosotros si fueran más conocidas.

El *Eco del País* ha hablado de rumores esparcidos con insistencia sobre que los prohombres del partido progresista, han pensado seriamente en dar un gran paso en la senda del progreso, dedicándose a estudiar el modo de poder ser democrata sin dejar de ser progresista, en la antigua acepción de la palabra, puesto que esta firmeza es el nombre que constituye el símbolo de la mayoría del partido. «En esta operación de química política, sigue diciendo *El Eco*, parece que manipulan de parte de los progresistas, un título de Castilla y un distinguido abogado democrata que dejó hace ya tiempo de escribir en *La Discusión*.» Añade *El Eco* que el jefe de la democracia a lo que parece, recibió la diputación la primera vez con singular placer, resolviendo facilísimamente la cuestión, con el consejo de que los progresistas publicasen un manifiesto, diciendo que aceptaban los principios democráticos.

La *Iberia* se hace cargo de estas noticias que tiene por inverosímiles, y dice que para unirse a los demócratas aceptando los principios de la democracia, no tendrían los progresistas que andarse con rodeos: con aceptar los habrían ingresado en la escuela democrática; pero los progresistas seguirán diciendo que los principios democráticos están tomados del partido progresista; que apenas se separan de los demócratas mas que cuestiones filosóficas, en que ni aun los demócratas están todos de acuerdo, y apreciaciones de aplicación. Por su parte *El Diario Español* dice que en efecto, han circulado estos días los rumores de que habla nuestro colega; que las personas a que alude *El Eco*, creo son el marqués de Perales y D. Cristino Martos, pero según sus noticias, ninguno de estos señores han tenido parte en este asunto.

Escriben de París que corría en aquella capital el rumor de que se había concedido al gobierno piemontés el término de un mes para decidirse en la cuestión de Roma, es decir, para que manifestara si renunciaba a tener por capital la ciudad eterna. Ha servido de origen a este rumor el retardo del viaje de Mr. de Sartiges representante de Francia en Turin, que no debe partir para su destino hasta dentro de un mes poco mas ó menos, pero se cree que carezca de fundamento.

Mañana a las tres de la tarde se administrará la vacuna en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo a los niños pobres de las parroquias de San Martín, San Ginés, Santa Cruz y San Luis.

La *France* dice que el nuevo representante de Francia en Turin, Mr. de Sartiges lleva la misión de pedir al gabinete Rattazzi su adhesión al programa de la carta del emperador.

El *Ost Deutsche Post* de Viena dice que sir E. Bulwer, embajador de Inglaterra en Constantinopla, que se hallaba en Viena hacia algunos días antes de ir con licencia a Londres, ha recibido un despacho de su gobierno a consecuencia del cual partió en seguida a toda prisa para Atenas. Dicho periódico es de opinión que los asuntos de Grecia no tardarán en ser objeto de negociaciones entre Inglaterra, Francia y Rusia, las tres potencias protectoras de la Grecia.

Un despacho de Hong Kong, fecha 12 de setiembre, anuncia que el príncipe Kong, regente de China, que había sido gravemente atacado del cólera, se hallaba restablecido y encargado nuevamente de la dirección de los negocios públicos.

Escriben de París que el gobierno de Turin es menos hostil de lo que se creyó a la conciliación, y que todo conspira, por lo tanto, a hacer creer que hay mucho adelantado para que se realicen los proyectos que Napoleón III abraza de arreglar lo menos mal posible los asuntos de Italia.

Thouvenel está mas resuelto que nunca a llevar la cuestión de su salida del gobierno al Senado, donde se propone esplanarla

en un discurso contundente en apoyo de una enmienda que presentará al de apertura. El gobierno teme las revelaciones que pueda hacer, y para oponer a su palabra un contrapeso suficiente, anda escogiendo un par de oradores a quienes adjudicar las dos plazas que hay vacantes en aquel cuerpo. Una de ellas será probablemente para Drouyn de Lhuiss, el cual ha reclamado sus derechos a sostener la lid con su antecesor. Sabido es que este señor, que perteneció antes al Senado, fué borrado de la lista de los senadores por haber ofrecido su dimisión a consecuencia de aquel célebre artículo del *Monitor* que reprendía al Senado por su falta de iniciativa. Dicese que en breve aparecerá un decreto devolviéndole su perdido cargo, y dejando, no obstante, a salvo la razón que tuvo el gobierno para proceder del modo que en aquella ocasión lo hizo.

—Ha sido nombrado para la embajada francesa en Roma un conservador, monsieur Baude.

Las goletas de guerra *Ligera* y *Favorita* que se construyen en el arsenal de la Carraca tendrán la fuerza de 300 caballos. La primera tiene ya puesta su quilla y se halla enramada y la segunda labrada su roda para colocar la quilla. Los vapores de guerra *San Francisco de Borja* y *Vigilante* están sufriendo en el mismo arsenal una minuciosa carena en sus cascos, calderas y máquinas, y el *Marqués de la Victoria* se encuentra montando las nuevas calderas que se le han construido en el arsenal. La urca de guerra *Santa María*, despues de haber sufrido una gran carena y recorrida en su aparejo, se alistó para ir a Manila.

Háse cerrado la exposición de industria y artes que se abrió en Málaga cuando fueron los reyes, y cuyo local, construido con precipitación no reunía las condiciones necesarias para resistir las lluvias del invierno, razón por la cual se ha terminado la exposición.

BOLEA.—COTIZ. OFIC. DHOY 31.

Table with 3 columns: Ult. pr., De jun. 2,000., and Ult. pr. containing various financial data points.

Gambios. Londres a 90 días fecha..... 50 20  
París a 8 días vista..... 5 26

TERCERA EDICION.

Hoy, viernes, preside S. M. la Reina el Consejo de ministros. En este Consejo rubricará S. M. los decretos acordados ayer, convocando a las Cortes para 1.º de diciembre y nombrando presidente del Senado al señor marqués del Duero.

El *Reino* dice anoche que el duque de Tetuan desea retirarse de los negocios y que el general Cerna se ha avenido a ser presidente del Senado, ante la oferta de que formará el nuevo ministerio. El duque de Tetuan, según nuestras noticias no ha pensado en hacer lo que indica *El Reino*, no porque ambicione conservar el mando sino por que, dada la voluntad de la Reina y de las Cortes, no puede negar sus servicios a la patria. Desmentido el primer aserto del *Reino*, escusado es detenerse a decir que el segundo carece de todo fundamento.

Ayer arribó a Algeciras la cañonera anglo-americana federal *Chippewa*.

Hoy por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 28. El cirujano Nelon ha declarado fácil la extracción de la bala de Garibaldi. Responde de la curación y dice que solamente quedará un poco dura la articulación.

Benedetti ha sido recibido en audiencia de despedida.

Ayer llegaron a Cádiz los vapores *Isabel II* y *Ulloa*, que deben conducir a la isla de Cuba al capitán general y los otros altos funcionarios nombrados para aquella Antilla. El *Isabel II*, que debe conducir al capitán general Sr. Dulce, zarpará de Cádiz el 8 de noviembre.

Mañana se dará de alta para el servicio de su instituto, despues de haber sido revisado por el ministro de la Guerra, el batallón de guardia civil que se ha estado organizando e instruyendo por espacio de un año, y que hasta ahora ha estado acuartelado en el real sitio de San Lorenzo. La fuerza de este batallón, que ascenderá a unos 800 hombres, se halla destinada a cubrir las bajas que ha tenido el cuerpo en toda España, y a dar unos 140 hombres para completar también la guardia civil veterana que hace el servicio en Madrid. No es cierto, por consiguiente, lo que dice anoche *La Esperanza*, de que la guardia civil va a ser aumentada en 3,000 hombres. Esto no sería ni posible por el pronto, pues la educación e instrucción que necesita un guardia civil, no se improvisa. En el pensamiento del gobierno está, sin embargo, el ir aumentando paulatinamente la guardia civil, y creemos probable que pronto esta recibirá un aumento de 400 hombres, sacados y escogidos de las filas del ejército permanente.

S. M. la Reina ha dado órdenes para que alcancen los efectos de su beneficencia a los establecimientos piadosos y religiosos de Orihuela.

Dice anoche *La Epoca* y hoy repite *El Diario Español*, que el gobierno apoyará la candidatura del Sr. Mon para la presidencia del Congreso, si este se halla dispuesto a

aceptarla, y si la mayoría le designa para ella. Nosotros tenemos las mismas noticias: el gobierno aceptará la candidatura del señor Mon si la mayoría le designa, y el señor Mon la acepta, demostrando así que se halla de perfecto acuerdo con el gobierno.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier han felicitado a SS. MM. y AA. desde Sevilla, por el satisfactorio término que ha tenido su viaje.

También empiezan a llegar felicitaciones a SS. MM. con igual motivo, de las autoridades y corporaciones populares.

Se confirma que el general Echevarria ha sido nombrado jefe de estado mayor del primer distrito militar.

Por acuerdo del Consejo de ministros serán vicepresidentes del Senado en la legislatura próxima, los señores duque de Vera gues, Luzuriaga, general Seria y marqués de San Felices.

Hoy por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Vigo 30. Ha entrado, de arribada para proveerse de carbón, el vapor inglés *Flying Fish*, comandante Anderson, que va a Londres, procedente de Lisboa.

Desde ayer el correo de Francia se dirige de aquí a Olazaguetia, sin pasar por San Sebastián, por amenaza de prenderse un monte que hay en el trozo de camino de Alegria a Tolosa. Los ingenieros han declarado peligroso el transitar por dicha parte de la carretera. Se han tomado disposiciones para habilitarla lo mas pronto posible.

El vapor correo trasatlántico *Puerto Rico*, salió ayer 30 de Cádiz llevando 299 pasajeros. El buen servicio va aumentando considerablemente el número de pasajeros, siendo ya muy pocos los que van por la línea de la Mala Real, inglesa. El vapor *España* llegó a Puerto Rico el 10, siguiendo el 11 para Samaná y la Habana. El *Santo Domingo* llegó a Santa Cruz el 13, siguiendo el 14. Saldrá el 15 de noviembre de Cádiz el *Canaarias*, estando ya comprometidas gran parte de las camarillas.

Una persona tan ilustrada como competente hace la observación de que si existe realmente la fiebre amarilla en Santa Cruz de Tenerife, esto revela la inutilidad de las cuarentenas, puesto que ningún buque ha podido ir allí de las Antillas sin haber estado en el lazareto de Vigo.

La Aduana de Madrid funciona perfectamente y todo el comercio, incluidos los importadores de quincalla, que adeudan principalmente sobre el valor, aprovechan los precios reducidos establecidos entre Marsella y Madrid por el ferrocarril de Alicante y la empresa de vapores-correos de la sociedad de Lopez. Las mercancías se entregan en Marsella y se reciben aquí a los seis días en la Aduana ó docks.

Ha sido aprobado de real orden el expediente de adquisición por el ayuntamiento de 11,000 pies de terreno en el paseo de Recoletos inmediato al convento de San Pascual, con objeto de contribuir al ensanche del citado paseo. Según parece, este terreno pertenece al marqués de Alcañices, quien lo ha cedido por menos cantidad de la que había sido tasado.

Ha sido aprobado el expediente de la alineación que deberá establecerse cuando se demuela el antiguo pósto que existe en el paseo de Recoletos, haciendo esquina al Prado. Este proyecto se halla enlazado con el de la calle que ha de abrirse desde dicho paseo de Recoletos a la plaza circular de la puerta de Alcalá.

En la madrugada de hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Cádiz 30. El vapor *Puerto Rico* ha salido con la correspondencia para Canarias y las Antillas, y conduciendo 299 pasajeros.

Londres 30. El vapor correo *España* llegó a Puerto Rico el 10 y continuó el 11 para la Habana.

Los duques de Sesá que se hallaban en Marsella esperando a su augusta hermana la infanta doña Amalía, se han dirigido anteayer a España a bordo de un vapor de las mensajerías imperiales, por saber que doña Amalía había suspendido su viaje con motivo de los sucesos que están ocurriendo en Grecia.

Digase lo que se quiera en contrario, y sea quien quiera el que lo diga, el gobierno de S. M. aun no ha revelado los nombres de las personas que le serían mas aceptables en la mesa del Congreso. Indudablemente antes de tomar una determinación sobre este asunto aguardará el gobierno, que respeta la iniciativa legítima del Congreso, a que se halle reunida en Madrid y manifieste sus opiniones la mayoría, hoy ausente, de los diputados.

Por el último vapor-correo que llegó anteayer a Inglaterra, se sabe que el día 13 de octubre no ocurrió novedad en Puerto Rico.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Lisboa 31. Por la mala del Brasil se ha recibido hoy la noticia de que aquel gobierno recibió el 29 de setiembre los ocho millones de reales reclamados por la España.

El gobernador de Canarias ha participado que la junta de Sanidad de Santa Cruz ha hecho la declaración de haberse presentado en Santa Cruz de Tenerife algunos casos aislados de fiebre amarilla. Por esto la junta de Sanidad de esta plaza ha suspendido la admisión de los pasajeros que ha traído el vapor

«Almodovar.» Se ha dado cuenta a Madrid y se espera la resolución del gobierno.

Escriben de Roma que se esperaba en aquella capital a la reina Sofia de Nápoles; su llegada es positiva a pesar de los rumores que se han hecho circular en los periódicos. El rey Francisco II no ha cesado de insistir hasta conseguir que desistiese de su proyecto de permanecer en Alemania. Esta joven reina no es aficionada a permanecer en Roma, desde que fué atacada y calumniada en su honra por la prensa revolucionaria de Italia. Hace mucho tiempo que ha dejado de ir a los teatros y a pasear a caballo, a lo cual tiene particular afición; no se la ha visto tiempo há en los paseos concurridos. En el Quirinal, en medio de su familia, carece de distracciones; el rey, su esposo, está demasado preocupado con su infortunio. Por las noches no tiene otra compañía que la de su hermana la condesa de Trani.

El tribunal de la consulta ha condenado a cuatro años de reclusión al Sr. Manetti y a sus cómplices, empleados del gobierno en Braccio, convictos de conspiración contra el poder temporal de la Santa Sede.

El estado de la situación del Banco romano, publicada el 17 de octubre, presenta una cuenta corriente de 293,009 escudos en favor del ministerio de Hacienda; esta suma falta en el estado publicado, lo cual indica la penuria del Tesoro.

En la Iglesia de San Clemente se han descubiertos muchas ruinas de la antigua basilica, que tienen grande importancia bajo el punto de vista de la arqueología sagrada. Hay algunos frescos bien conservados, y que al parecer pertenecen al siglo VI de la era cristiana.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 31. El gobierno provisional de Grecia ha declarado a las potencias que no se debía temer como consecuencia del triunfo de la insurrección ningún acto anárquico.

La contestación dirigida por M. Drouyn de Lhuiss al general Durando, escluye la posesión de Roma.

Turin 30 (por la noche.) La última consulta sobre los medios mas oportunos para curar a Garibaldi no ha sido favorable.

En el teatro de Santander empezará a actuar en breve una compañía de declamación, bajo la dirección del empresario de dicho teatro D. Leandro Pastor. Para la segunda temporada de este año cómico, formará el Sr. Pastor una compañía de ópera de primer orden y parece que ya se ha acordado dicho señor a la prima donna señora Lagranje a fin de escriturarla; y aunque a nada se ha comprometido hasta ahora la señora Lagranje, el Sr. Pastor se halla decidido a no omitir medio ni sacrificio alguno, a fin de realizar a su tiempo dicha contrata.

En los primeros días del próximo mes de noviembre abrirá de nuevo sus puertas el teatro de Alcoy, con una compañía de declamación. Tenemos entendido que se hacen los mayores elogios de la espresada compañía.

Ha llegado a Barcelona el distinguido artista español Sr. Carrion, que se presentará en el teatro del Liceo en la ópera *Lucia*.

Ya ha terminado su compromiso en la Ceruina, la compañía italiana que dirige la señora Santoni, cuya reputada artista ha sido aplaudida con entusiasmo por el ilustrado público coruñés.

La compañía de baile ajuzada por la empresa del teatro del Circo barcelonés, ha inaugurado sus funciones con gran éxito, siendo muy aplaudidas las bailarinas inglesas, y en particular la primera española Julia Ferrer.

La compañía de zarzuela que trabaja en el teatro de Oviedo, ha ejecutado con aplauso las zarzuelas *Casado y soltero* y *Un pleito*.

Ha sido presentado al Sr. D. Manuel Catalina un drama en tres actos titulado *La Presidencia*, original de un distinguido novelista, de cuya obra se hacen elogios por las personas que la conocen, la que esperamos ver pronto en la escena del Principado.

Está terminando un conocido escritor un drama en cinco actos titulado *Los Miserables*, que se ejecutará en el teatro de Novedades.

El *Times* que se preocupa mucho con motivo de saber quién será el sucesor del rey Othon en Grecia, espera que los griegos no escojerán a ningún príncipe católico. La *Patrie* dice a este propósito que espera que tampoco escojerán un príncipe protestante.

El 32 del oro ha subido en Nueva York al 2 por 100, lo que acredita que el papel pierde de precio una tercera parte de su valor nominal. La situación financiera de los Estados Unidos es cada día mas alarmante y en Nueva York toma funestas proporciones.

Mr. Bernard ha hecho en Francia un descubrimiento notable cual es la aplicación racional y permanente de la fuerza del viento, fuerza gratuita y que en todas partes se encuentra pudiendo prestar los mayores servicios a la agricultura y a la industria.

Se asegura que las tres potencias protectoras de Grecia se han preste de acuerdo para hacer prevalecer en la cuestión helénica el principio de la no intervención. El gobierno inglés va a dirigir una circular en este sentido a sus agentes en el extranjero.

El regente de la Audiencia de Barcelona ha salido para Figueras con objeto de pasar una visita al registro de la propiedad.

Ha muerto en el hospital de Valencia el joven empleado del ferrocarril que digimos había atentado contra su vida disparándose un pistoletazo.

En Liria, donde se han verificado corridas de toros con cuerdas, parece que han ocurrido algunos accidentes desgraciados.

El equipaje de los reyes fué conducido desde Cartagena a Alicante en la fragata *Carmen*, cuyo buque llevaba también a bordo a varios jefes y oficiales del ministerio de Marina de los que han acompañado a Sus Majestades, los cuales han regresado ya a Madrid.

La recaudación de contribuciones de Alicante ha sido adjudicada de real orden al mejor postor D. Antoni Carbonell.

Segun nos escriben de Orihuela, los reyes visitaron a pie el Seminario de San Miguel, los conventos y los establecimientos de Beneficencia, haciendo para estos un donativo de 124,000 rs.

El 28 salieron de Murcia para sus respectivas guarniciones las tropas que habían acudido para rendir a los reyes los honores y dar la guardia en palacio y otros sitios.

En Sevilla se han recaudado por suscripción mas de doce mil reales para reponer las ropas y efectos que se quemaron en el asilo de mendicidad de San Fernando.

La organización militar de Italia va perfeccionándose cada día mas, en Turin se ha establecido una fábrica de armas nacional.

La madre de Mr. Dillon, muerto en desafío por el duque de Gramont Caderousse, se ha mostrado parte en el juicio formado a este último, aunque solo para pedir la indemnización pecuniaria que evalúan en cincuenta mil francos.

Dice un periódico que entre los diferentes regalos que se han hecho en Almería a la familia real, es digno de mención el de una plancha de plata de valor de 5,000 duros y de la forma ordinaria de las de hierro, destinada a la infanta doña Isabel.

El doctor francés Nelon, que ha ido desde Paris a Spezia para asistir a la curación de Garibaldi, rehusa aceptar los honores de su trabajo.

Aumenta cada día el número de trabajadores en las obras de construcción del ferrocarril, entre Ardujar y Córdoba.

El *Daily News* dice que la presencia de la flota inglesa en el Pireo es una garantía de que el principio de no intervención será respetado.

Una asamblea constituyente va a nombrarse en Grecia un nuevo soberano. Hasta ahora parece que quien tiene mas probabilidades es el duque de Leuthenberg.

Una división de la escuadra inglesa anclada en Malta ha recibido orden de marchar a reforzar la estación naval de las costas de Grecia.

Segun escriben de Roma, algunos periódicos continúan anunciando la dimisión de monseñor de Merode; pero esta noticia carece de fundamento. Es igualmente falso que el Padre Santo haya encargado a un prelado auditor de la Rota que hiciera proposiciones al emperador cuando estaba en Biarritz. Este prelado, que es monseñor Lavigerie, se dirigió efectivamente a Biarritz, pero sin que hubiese recibido comisión ni del Papa ni del cardenal Antonelli.

El 28 salió de Cartagena para Cádiz el vapor *Isabel II* conduciendo a su bordo al señor duque de Osuna y al capitán general del departamento, señor conde de Bustillo. En el mismo día salió de aquel puerto para Poniente la goleta de guerra *Buenaventura*.

Siendo mayor cada día el servicio de la Guardia civil con motivo de las nuevas vías de comunicación, dice *La Esperanza* que parece está resuelto que para el mes de enero próximo se aumenten tres mil plazas a 144 doce mil que ahora tiene esta tan benemérita institución de seguridad pública, para que de este modo pueda extender su vigilancia a todas las carreteras.

En Rusia ha acogido el público con marcadas muestras de satisfacción, los últimos ukases sobre organización del orden judicial y administración municipal y local. Estas disposiciones significan un gran progreso en la vía de la civilización.

Las carreras de caballos estuvieron ayer tarde animadimas como pocas veces. El público se va aficionando a los placeres del hipódromo. El primer premio lo ganó «Same» y el duque de Osuna. El segundo lo ganó «Kremlin», del duque de Frias. «Formosa», también del duque de Frias, obtuvo el tercer premio. En la cuarta carrera salió vencedor el caballo «No», del marqués de Alcañices. El premio del ministerio de la Guerra lo ganó «Chavito», caballo de don Eustasio Gutierrez. El extraordinario, de dos mil reales, «Valenciano», de D. Diego Martiñez, en lucha con otros cuatro hermosos caballos.

Hubo también una carrera de jacas navarras, en la que lucharon «Ignacia», de don Domingo Ranco, y «Bandera», de D. Martín Salado, de cinco cuartas de alzada, cantaba la primera, y pisó la segunda; corrieron la distancia en tres minutos y tres segundos, perdiendo «Ignacia» por tres octavos de segundo de diferencia. Despues de las carreras salió un famoso adarín a dar cuatro vueltas al hipódromo; no sabemos en el tiempo que debía correr, pero iba a buen paso cuando abandonamos el hipódromo.



Dice un periódico de Salamanca que en varios pueblos de la ribera del Duero se nota tal abandono en la limpieza de las calles que su suciedad produce males en la salud pública, por efecto del encharcamiento de las aguas.

La autoridad de Palma de Mallorca hace perseguir por sus dependientes las casas de juego, que tantos males ocasionan a la sociedad. En la última semana el número de jugadores cogidos en fraganti fué de 46.

La ciudad de Lorca ofreció en Murcia a SS. MM. y AA. además de varios frutos delicados del país, un pañuelo de batista bordado por las niñas de la escuela de Beneficencia para la Reina, un capote de monte para el rey, otro para el príncipe; un album con los tipos y trajes de aquellos habitantes un medallón de azufre de las minas de aquel término, representando la fachada de la iglesia de San Patricio; y otros objetos fabricados con nitro, preparados en la fábrica nacional de salitres que hay en aquella ciudad.

La Sociedad Económica Matritense, dignamente dirigida por el Excmo. señor don Agustín Pascual, continúa ocupándose asiduamente en la discusión del proyecto de contestación al interrogatorio del ministerio de Fomento sobre enseñanza agrícola y fomento de la agricultura, y en su última sesión oyó el dictamen de la comisión encargada de darle sobre la tercera parte del interrogatorio que se refiere a la creación de sociedades agrícolas, preguntando si conviene formarlas sobre la base de las sociedades económicas ó crear otras nuevas. La comisión cree muy acertadamente que las tradiciones que cuentan estas respetables corporaciones, son una garantía de los servicios que prestarán a la agricultura y al país encargándolas su fomento.

La Biblioteca de los párrocos, que dirige tan acertadamente el Sr. D. Alejandro Volcárcel, ha terminado la publicación de la importante obra del abate Bergier, titulada *Origen de los dioses del paganismo*, y ha comenzado los *Sermones y oraciones fúnebres* del eminente orador Massillon, notándose en la versión un esmero inusitado.

Ayer llegaron a Cádiz a esperar órdenes la fragata *Berenguela* y la goleta *Concordia*.

Por haberse tendido sobre la vía para oír mejor la venida del tren ó por haberse caído sobre la misma por efecto de una enfermedad que padecía, fué atropellado a las tres de la madrugada por el tren real el guarda de la sección de Castellanos á Aranjuez, en el ferrocarril del Mediterráneo. Nadie advirtió la desgracia, y el tren-correo que pasó después, arrastró, según parece, al infeliz guarda, ya difunto. Se llamaba Hilario Trápere, y tenía una numerosa familia. S. M. la Reina, á quien se dió cuenta de este accidente, se mostró profundamente conmovida, é hizo que se le informase del nombre y circunstancias de la víctima con el objeto de tender una piadosa mano á su desventurada familia.

Ayer se encontró el cadáver de un hombre en el estanque chibasco del Retiro. Por los indicios había muerto ahogado, pues no parece que se le hallara lesión alguna, y tenía los pies atados con un pañuelo de seda. Avisado por un guardia el juez suplente de Maravillas, acudió este inmediatamente, por hallarse de guardia, acompañado del escribano Sr. Perez, y dispusieron el reconocimiento é identificación del cadáver, y su traslación al hospital. Por algunos papeles que se le hallaron, se cree que se llamaba Pedro Rodríguez, y habitaba en la calle de Toledo.

Generalmente se imputa en Grecia al rey Othon no haber contribuido bastante al engrandecimiento moral y material del reino helénico. Inglaterra por su parte le censura haber intentado anexionar las islas Jónicas á Grecia. Parece que esto servirá de excusa al gobierno inglés para intervenir en la cuestión actual de Grecia.

Ha llamado mucho la atención en París un párrafo de una correspondencia de Munich inserta en el *Monitor* en que se censura la actitud inconstitucional del rey de Prusia.

La *Andalucía* de Sevilla llama la atención de las autoridades para que averigüen y pongan el correctivo necesario, si es cierto como se dice, que á los niños del hospicio de aquella ciudad se les castiga de un modo brutal por los encargados del establecimiento.

Ayer por la mañana fueron puestos á buen recaudo dos mocitos que mientras una señora se entretenía en ver hacer títeres á juegos de manos en la plazuela de San Millán, le sacaron muy bruscamente el dinero que llevaba en el bolsillo.

Ya ha recaído sentencia en la causa seguida á José Nieto Pirallofy consortes, á consecuencia de las heridas causadas en ríñon el año pasado en Chamberí á José Tomás Sánchez que murió de sus resultas. El Pirallofy ha sido condenado á doce años de reclusión temporal y las penas accesorias, y sus compañeros Fernando y Julian Sotelo á pagar las multas de quince y ocho duros respectivamente.

Ratanoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 31. El 3 por 100 interior á 00 0/0; el 3 exterior, á 00 0/0; diferida, á 45 5/8; y la amortizable, á 21 7/8. El 3 por 100 francés, á 70 95; el 4 1/2 á 93 00.

Londres 31. Los conculdantes ingleses quedan á 93 3/8 á 1/2.

El criado de una de las actrices del Teatro de Lope de Vega, valiéndose de la confianza

que como tal criado debía inspirar, se dirigió, no sabemos si al teatro ó á la casa de su ama, y prestado de un bazar de esta, sacó de la canasta donde acostumbaban llevar los trajes, varios efectos, y los empuñó. Antes parece que había hecho otro tanto con el Sr. Pizarroso, y después les escribió á los dos una atenta carta en que les refería el hecho; les decía el sitio donde había empuñado los efectos, por si podían hacerles falta para trabajar por la noche; y concluía diciendo que no era su nombre el que había fingido, ni era casado, ni había en fin nada de cierto en las circunstancias con que se había dado á conocer. Se ignora que se le creído era un tonto de tomo y lomo.

Dícese, no sabemos con que fundamento, que ha salido ó va á salir de París un comisionado que viene á Madrid con objeto de visitar la exposición y adquirir algunos cuadros por cuenta de la emperatriz Eugenia.

En una de las inspecciones de vigilancia de esta corte se han presentado dos mujeres, una grantera y otra criada de servicio, á pedir protección contra un gallego que las ha engañado con palabras de casamiento, y ahora no sé la quiere cumplir. Si ha de cumplirse á las dos, apurado se ha de ver. Bien dicen que el gallego que sale fino.... Pero la autoridad acabará de aunarle.

A última hora recibimos esta tarde el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO remitido por la *Agencia Continental*:

Acaba de llegar el vapor-correo de Grecia, dando la noticia de un gran movimiento en las ciudades del reino. Se ha convocado un Asambleo constituyente, y el pueblo elegirá el rey que tendrá por convento, con exclusión de la casa de Baviera.

La tranquilidad mas perfecta reina en Atenas.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 3,153 fanegas de trigo de 44 á 44 rs., quedando por vender sobre 896 fanegas; la cebada de 24 á 27 rs. fanega; y la algarroba á 41 1/2.

Segun noticias que tenemos por fidedignas, el Sr. Mon saldrá de Asturias para Madrid, á mas tardar, el 9 del mes entrante.

Ayer tuvo lugar la anunciada subasta de cajas de hoja de lata para tabaco picado. Presentáronse 12 proposiciones, haciéndose la adjudicación á favor de D. Manuel Camino, que presentó las proposiciones mas ventajosas, ofreciendo entregar las latas de media libra á 74 céntimos, y á 44 las de cuarteron. Créese que en esta subasta ha obtenido la Hacienda una economía de dos millones.

Mañana es el primer día de las elecciones para concejales. Ayer publicamos la candidatura que piensan votar los amigos del gobierno en la mayor parte de los distritos de esta corte. Hoy podemos añadir los candidatos que ayer ignorábamos.

Para el distrito de la Latina serán votados D. Ildefonso Bernaldo de Quirós y don Francisco Terreiro.

Para el de la Inclusa votarán á D. Florencio Gómez Parreño, D. Anselmo Santa Coloma, D. Isidoro Gomez Aróstegui, D. Anastasio Perez y D. José de las Muñecas.

Respecto á secretarios escrutadores, dícese que serán votados:

En el distrito de Palacio, D. Leopoldo Aillon de la Sota y D. Nicolás Rojas.

En el del Congreso, D. José María Febrer y D. Manuel Gomez Bonilla.

En el del Hospicio, D. José Arzávalo y D. Ignacio Arizabal.

En el del Hospital, D. Virgilio Lopez y D. Miguel Peraz.

En el de la Audiencia, D. Julian de la Cantera y D. Benigno Navarrete.

En el de la Universidad, D. Juan Juno y Cao, D. Mariano Diaz Benito, D. José Antonio Disler y D. Máximo Caballero.

En el de la Latina, D. Venancio Fresneda y D. Cayetano Palomares.

En el de la Inclusa, D. Anastasio Perez y D. Juan Elzarraga.

Tales son nuestras noticias hasta el presente, noticias que tenemos por muy seguras. A OTROVE SU SUJETO.

Los sitios donde se ha de celebrar la elección son los que á continuación se expresan:

Palacio, en el Conservatorio de música y de lamacion, calle de Felipe VII.

Universidad, calle de Silva, núm. 14; local de la tenencia de alcaidía.

Correos, Travesía de Trujillos, núm. 2.

Hospicio, Colegio de San Antonio Abad.

Aduana, galería de escultura de la Historia Natural.

Congreso, plazuela de Matute, núm. 3.

Hospital, escuela normal central de párvulos.

Inclusa, Meson de Paredes, núm. 25, principal.

Latina, colegio de San Ildefonso, Carrer de San Francisco.

Audiencia, en el salon de remates de las Casas Consistoriales.

La elección durará tres días y tendrá lugar la votación desde las nueve de la mañana hasta las dos de tarde de cada uno de ellos, á no ser que antes hubiesen dado su voto todos los electores del respectivo distrito.

COMUNICADO.

Señor director de la CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Muy señor mío: Habiendo leído en su apreciable periódico que varios vecinos del barrio de Chamberí se han acercado á esa redacción, con el fin de manifestar que el voto de gracias acordada tan dignamente á los Sres. D. José Moreno Elorza y D. Francisco Pidalillo, por el interés que han desplegado en la concesión de las mejoras que el ayuntamiento ha otorgado á este barrio, es estensivo á mi humilde persona, cumple á mi deber declarar que cuantas gestiones he he-

cho cerca de la corporación municipal, han sido por encargo de mis dignísimos compañeros de comision, en lo que era puramente de tramitación; pero en manera alguna debe atribuirse á mi solo, cuando la comisión, siempre que ha sido necesario, se ha presentado toda reunida. Por lo que á mi toca, no creo esté en el caso de que merezca gracias por un asunto en que soy tan interesado como el que más, y por lo mismo, al defender los derechos de mis convencidos, defiendo los míos propios. Bajo este punto de vista estoy dispuesto á consagrarme en bien de los demás, sin que á ello me lo impida ningún género de consideración. Graves cuestiones quedan aun por resolverse, y que afectan por su base á la propiedad de este barrio; en el interés de todos está aunar nuestros esfuerzos para hacer triunfar la razón y la justicia; en cuyo apoyo se muestra benévola la corporación municipal. Queda de Vd. muy afectísimo, que besa su mano. Fernando Heredia. Madrid 30 de octubre de 1862.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—Funcion 24.ª de abono.—A las 8 1/2.—*La sorumbata*.—A las 10.—*Príncipe*.—A las 11 1/2.—*La Redoma encantada*.—A las 12.—*Batalla de damas*.—Ballet.—*La llave de la gaceta*.—A las 1 1/2.—*El secreto en el espejo*.—A las 2 1/2.—*Don Juan Tenorio*.—Ballet.—*Lope de Vega*.—No ha llegado el aviso.—Zarzuela.—No ha llegado el aviso.—Salones de Capillases.—Las sociedades La Española Floreciente y La Novedad. Celebran grandes bailes, la primera de 3 á 7 de la tarde y la segunda de 8 1/2 á una de la madrugada. Exhibición cinematográfica, única en Europa, y espuesta últimamente en Londres.—Hernán Cortés, 16 bajo, once de la mañana á las 4 de la tarde.—Entrada á rs. 1.—Circos de Paul.—Habrá dos grandes bailes de las sociedades La Constante y la Juventud Española.—El Liceo Madrileño y La Veneciana.—Gran funcion de 3 á 7 de la tarde. La Española Floreciente.—Esta sociedad celebra baile en los salones de Capillases desde las tres de la tarde á las siete de la noche. La Novedad desde las ocho y media á una de la madrugada. Plaza de toros.—A las tres y media en punto de la tarde, se verificará (si el tiempo lo permite), la primera corrida de novillos, con toros de muerte y fuegos artificiales.

damento de sus temores, descendió apresuradamente hacia el Loira. Al llegar al paso del río, Alberto vio al barquero con una linterna en la mano y como si buscara algo por el suelo. —¿Dónde está tu barca? preguntó vivamente, viendo brillar la luna sobre el agua donde antes estaba aquella. —Ha marchado, respondió el marino. —¿Sin ti? —Se han apoderado de ella, señor. —¿Quién? —Dos hombres enmascarados que robaban una mujer. —¿Los has visto? —Desde mi cabina, pero iban armados. —¿Y has temido salir? —Y he hecho bien, puesto que no me buscaban, añadió el barquero bajando la voz, pues es bastante sabido que no se desean testigos cuando se roba á una mujer. —¿Una mujer? repitió Alberto. —Sin sentido ó muerte, porque no se movía. —¿De dónde salían aquellos hombres? —Del castillo. —El secretario se estremeció. —Pero no has visto á la mujer? —No señor, solo he encontrado este brazalete. —El joven le cogió ávidamente, y arrojó un grito al reconocer el escudo de Landais. —¿Sabes su nombre? dijo el marino asombrado. —Una barca, desgraciado, una barca! —¿Hay la de Pedro? —Alberto corrió á ella, y rompiendo la cadena que la sujetaba, exclamó: —A tu tempo, todo lo que tengo si los alcanzas!

Después del baile. Durante aquel tiempo iba aumentando el alegre bullicio de la fiesta dada por el duque. Un baile de máscaras no era entonces, como hoy, una especie de biblioteca geográfica donde se ven los trajes de todos los pueblos, sino que cada uno según sus caprichos más ó menos extravagantes, se vestía, por decirlo así, de su sueño, noble ó asqueroso, grotesco ó terrible. De modo que viendo el traje de cada uno se podía adivinar cuál era su pensamiento mas ordinario; en realidad no era una mascarada, era una confesión. Lo que ordinariamente se ocultaba aparecía aquel día á la vista de todos; en tanto que el hombre disfrazado era el hombre que el mundo arreglaba á su manera, el disfraz le representaba en su personal inspiración; el

verdadero rostro mentía; era la carota la que decía la verdad. —¿Quién podría decir las innumerables formas bajo las que se producen allí los mas íntimos pensamientos? ¡Qué extraños contrastes! ¡qué locas alianzas! Aquella multitud nada tenía de humano. Se veían allí todas las desenfrenadas invenciones del arte de la edad media, todos los caprichos adorables ó monstruosos esculpidos en los muros de las catedrales. Al ver aquel caos de ángeles alados, de demonios cornudos, de genios coronados, de dragones, de quimeras y de dioses antiguos, se hubiera dicho que era yo no sé qué invasión confusa del mundo imaginario al mundo real, una especie de diputación de todos los paraísos y de todos los infiernos, reunida allí por una suprema imaginación.

El duque había hecho su entrada en la sala vestido de Apolo en medio de nueve señoritas bellísimas, tan ligeramente vestidas como las musas. Pero el brillo de las luces, el son de la música, y el aire cargado de perfumes, no tardaron en arrojarle en una especie de embriaguez. Miró algún tiempo pasar aquellos dioses antiguos llevando majestades desnudas, á aquellos licenciosos persiguiendo las Dianas cazadoras, aquellos demonios obscenos arrastrando ángeles en pos de sí, y llevado por aquel delirio contagioso, él mismo se lanzó en medio de la loca multitud.

En aquel momento entró el tesoroero. Su primera mirada buscó á María en medio de la agitada muchedumbre. No viéndola preguntó por ella al heraldo que guardaba la puerta, pero este tampoco la había visto. —¿Landais recorrió lentamente las salas sin encontrarla. Acabó de aquella desparección, encargó á Gueyesen que la continuara buscando en el baile, y él iba á volver á su cuarto, cuando apareció asustado Jaime Gublé. —El tesoroero le hizo entrar apresuradamente en un cuarto retirado. —¿Hemos perdido la batalla? preguntó con angustia. —No, respondió Jaime anhelante. —¿Pues qué noticia hay del ejército? —No hay ya ejército, señor. —¿Cómo? —En el momento de llegar á las manos, nuestros soldados se han pasado á los rebeldes. —¿Quién te ha dicho eso? —Los fugitivos que acaban de llegar. En el momento en que ellos huyeron los dos ejércitos unidos campaban sobre Nantes. Landais quedó inmóvil, mudo y anonadado. Había previsto la posibilidad de una der-

rota y había tomado las medidas necesarias para remediarla; pero el golpe que acababa de recibir era demasiado decisivo é inesperado; no era una derrota, era una ruina; era la repentina y completa destrucción de todos sus planes.

Había creído que á fuerza de destreza, de prevision y de audacia, podía aceptar la lucha contra los nobles; para esto había elegido la pequeña nobleza, armada la clase media, comprado á los villanos, dado algun mando á todo plebeyo capaz de llevar la espada; ¡yanos esfuerzos! ¡A la primera prueba se arruinó todo este edificio, laboriosamente construido durante quince años de trabajo! Los perros, libres ya del collar, no habían querido defender su libertad; y á la vista del dueño habían ido á colocarse otra vez bajo su látigo con las orejas bajas.

Landais permanecía en pie, con la mirada fija, sin escuchar los nuevos pormentores que Jaime Gublé le daba, y revolviéndose con agonía en medio de aquel sueño tan largo tiempo acariciado. —¿Si embargo, cuando su sobrino le preguntó con inquietud que era necesario hacer, saltó de su preocupación. —Se acordó de su responsabilidad, y á falta de esperanza, el orgullo le refrenó. —Tráeme uno de los fugitivos; dijo; quiero interrogarle. —El capitán salió, y Landais se sentó pensativo. —Desde que trató de resistir, el tesoroero se había puesto á buscar medios con su prontitud acostumbrada, y mil designios cruzaban ya su pensamiento. Cuanto mas fuerte había sido el golpe, mas enérgico y resuelto fué el esfuerzo para escapar á la violencia de este. Landais le refugió en la acción, sin confianza, solo con la intención de evitar á la agonía de una derrota sin lucha; quiso probar la defensa aunque no fuera mas que para ocupar su inquietud, y darle á lo menos, la distracción de las peripecias del combate.

Después, como sucede ordinariamente, lo que no había sido mas que un consejo de la desesperación, le pareció una probabilidad de buen éxito; primero solo había buscado un medio de retardar su caída, y no tardó mucho tiempo en creer que era fácil evitarla. Comprendió los peligros, los miró mejor y de mas cerca. Después de todo, lo difícil era resistir los primeros momentos. La neva de la unión de los dos ejércitos era peligrosa, y hacía temer que nobles y plebeyos, arrastrados por el ejemplo, se volvieran contra él; porque la multitud se parece á las aves de rapina; corren siempre con gritos de amenaza allí donde presentan la muerte.

te. Pero no era menos cierto que si resistía al primer movimiento, su victoria era segura. Viéndolo fuerte, todos los débiles miran á él, y los cobardes guardarían silencio. En cuanto á los dos ejércitos, reunidos en un momento de entusiasmo, había en ellos muchos orgullos iguales y muchas pretensiones encontradas para que tardara en estallar la discordia entre jefes y soldados. Incapaces de emprender un sitio, no podían entrar en Nantes mas que por la traición ó por la voluntad de sus habitantes; y para dar un valor rabioso á la clase media, bastaba hacerla temer la pérdida de sus privilegios ó de sus mercancías.

Todas estas reflexiones habían tranquilizado á Landais, y cuando Gublé apareció con el fugitivo, se había ya fijado en muchas de las disposiciones que debía tomar contra los sublevados. —¿Landais anunció con espanto que la noticia de la unión de los dos ejércitos era conocida hasta en el baile. —¿Le sabe ya el duque? preguntó el tesoroero. —Nadie se atreve á participarle, y monseñor continúa bailando. —¿Que baile, dijo Landais, mientras salivarémos su corona. —Y se puso á preguntar al soldado, cuyas contestaciones acabaron de enterarle, é iba á dar órdenes á su sobrino cuando Gueyesen entró precipitadamente. —¿Qué hay mas? preguntó el tesoroero. —Vuestra hija, ¡baldaceo Gueyesen! —¿Y bien mi hija? —Ha desaparecido. —El ministro palideció. —¿Qué dices, desgraciado? ¡No la han buscado? —Por todas partes, señor. —Pero sus doncellas? —No han podido encontrarla; en el momento imposible! ¡Landais, preguntad á todos, alguno la habrá visto. —¡Yo! dijo una fuerte voz. —Landais se volvió. Estaban acabando de entrar. —Te traigo noticias de tu hija repuso el anciano caballero. —De María! ¡habla! —Solo puedo decirte lo á tí solo. —¡Salid! exclamó vivamente Landais. —Gueyesen, el soldado y Jaime salieron. —El tesoroero se volvió hacia el anciano caballero. —¿Y bien? preguntó lleno de angustia. —Estaban se cruzó de brazos. —¡Mirame primero, dijo con sinistra sonrisa. ¡Acaso mi alegría no te dá miedo? ¡No adivinas que te anuncia alguna terrible nueva?



DIARIO DE MADRID.

Santos de mañana.—La fiesta de Todos los Santos.—Se gana indulgencia plenaria del Jubileo de Cuarenta Horas... Santos de mañana.—La fiesta de Todos los Santos. Se gana indulgencia plenaria del Jubileo de Cuarenta Horas, en la iglesia del oratorio del Caballero de Gracia...

ANUNCIOS.

LIQUIDACION.—Paraguas y chanclos.—Gran barato en composuras. plaza de la Matru, núm. 40. Se remita a provincias. POR DOCE REALES UNA CAJA DE viaje, papel, 100 sobres, lacre, plumas, porta-lapicero, tinta, jabon, oblas, polvos. Falso, mas cosas 14; dorado 15. Se regala una petaca ó libro de memoria. Príncipe, 8. OBRA DE CARIDAD.—EN LA CALLE del Carmen, núm. 53, cuarto boardilla, se halla postrado en una cama un anciano de 85 años, baldado, sin contar con mas recursos que las buenas almas que se dignen favorecerle con una bendita limosna, rogando á Dios en estos sagrados dias consagrados á los difuntos por todos los que quieran socorrerle. CON ASISTENCIA Ó SIN ELLA SE Cede una sala y dos gabinetes. Dan razon, calle de San Pedro, 22, 30, esquina á la de Atocha. BUNUELOS DE VIENTO A SIETE reales libra: Buñuelos imperiales, á 40 rs. libra. Buñuelos de Mahona, á 10 rs. libra. De viento rellenos de huevo mol y crema, á 8 rs. libra. Calle de Panaderos, núm. 5, horno de bizcochos y bollos. MARTILLO DE MADRID, CALLE del Desengaño, núm. 40.—Este establecimiento se halla abierto hasta las nueve de la noche, alumbrado con el soliste que se despacha en el mismo, á 20 cuartos el cuartillo. BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Capital de garantía en bienes inmuebles y papel del Estado, 2.150,000 rs. Esta compañía es la UNICA en su clase que excluye terminantemente de sus Estatutos, toda operación basada en el crédito personal; solo admite en sus operaciones garantía material ó positiva: se reciben imposiciones desde 10 rs. en adelante: liquidación mensual: interés abonado 0'75 por 100 al mes; ó sea 9'38 por 100 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 16 (solar del teatro de la Cruz). CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de qupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

REVOLVERS.—GRAN BAZAR: PRECIO 200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.

RECUERDO A LOS DIFUNTOS.—EN el almacén de utensilios de cocina de la calle del Arenal, núm. 5, se hallarán 2,000 pares de lámparas de cementerio de varios tamaños, con alegorías sin ellas, á los precios siguientes: desde 25 reales, 70, 90, 120, 140 y 160 el par, donde se encontrarán grupos de dos, de tres y cuatro luces, á precios convencionales. VENTANA DE TIERRAS.—SE VENDEN en pública pero: estrajudicial subasta 298 fanegas y 11 celemines de tierra, sitas en término de la villa de Parla y despoblado de Humanejos en esta provincia, subdivididas en tres lotes ó porciones, y bajo el tipo de 1,500 rs. fanega. El remate se celebrará el miércoles 12 del próximo mes de noviembre á las doce de su mañana en el estudio del notario de este colegio, doctor D. Mariano García Sánchez, calle de Felipe III, antes de Botorós, núm. 8, cuarto segundo, en cuyo local estará de manifiesto el pliego de condiciones bajo que ha de verificarse, todos los dias no festivos de diez á dos de la tarde.—Madrid 15 de octubre de 1882.—SANCHEZ. CORONAS FUNEBRES PARA CAMPOS Santos.—Gran remera en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10. CARTILLA DE TENEDURIA DE LIBROS, por J. Agacino. Se halla de venta al precio de 8 rs. en el establecimiento de los Sres. Bailly Bailliere. SI EN ALGUN COLEGIO Ó ACADEMIA particular se necesita un profesor de matemáticas, de física ó de química, dese aviso de ello al memorialista de la calle de Concepción Gerónima, núm. 5. ESTERAS INIMITABLES A ALFOMBRAS.—Variedad y baratura notable.—Establecimiento de Mas. Carretas, 22. VOYAGEURS DE COMMERCE.—LES collections d'Echantillons et les laissés pour compte de marchandises en tous articles sont achetés ou reçus en consignation par l'établissement du, Martillo de Madrid, 10, calle del Desengaño. COMPRA DE TITULOS DE SISAS.—Se pagan á los precios mas altos. Calle de la Victoria, núm. 7, escritorio. ABRIGOS Y MANTONES PARA SEÑORA.—Géneros para trajes de invierno. Alfombras.—Precios ventajosos.—Preciados, 8, entresuelo derecha.—Venta hasta la seis de la tarde. UNA CAJA DE PAPEL, OCHO SOBROS, lacres, tinta, plumas, porta lapiceros, jabon, cola, oblas, polvos, gemelos, todo 10 rs.; inglés, 12; dorado y fino, 15; sin dorar, 14. Olivo 5, al lado de la fábrica de cajas. TITULOS DE SISAS.—SIN COMISION: se compran al tipo mas alto del dia. Calle de Jacometrezo, núm. 4, cuarto principal.

BUÑUELOS SIN COMPETENCIA EN MADRID. GRAN FABRICA.

Para el dia de la Fiesta de Todos los Santos, en la calle de la Abada, núm. 15, próximo á la del Olivo, se esperarán por arrobas y por libras, y habrá tres mozos para servir á domicilio los grandes pedidos. Se hacen al estilo de Tetuan y Andalucía. Los dueños de fábricas y establecimientos que tengan que hacer grandes pedidos, lo harán con la debida anticipación para poderles servir con toda prontitud y equidad.

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. JARABE DE RABANO IODADO.

Segun los certificados de los medicos de los hospitales de Paris, consignados en el prospecto y la aprobacion de varias Academias, este Jarabe se emplea, con el mayor éxito, en lugar del Aceite de Hígado de Bacalao, al cual es realmente superior. Cura las enfermedades de pecho, las escrófulas, el linfatismo, la palidez y el blando de las carnes, la falta de apetito, y regenera la constitucion purificando la sangre. En una palabra, es el reparativo mas poderoso que se conoce. Nunca fatiga el estómago ó los intestinos como el yoduro de potasio y el yoduro de hierro, y se administra con la mayor eficacia á los niños sujetos á los humores ó á los infartos de las glándulas. — El Dr. Cazemave, del hospital de San Luis, de Paris, le recomienda de un modo particular en las enfermedades de la piel, juntamente con las píldoras que llevan su nombre. Depósito general en Paris, en casa de CHAMULTY y Cia, 7, calle de la Feuillade. Depósitos en Madrid, Calderon, calle del Príncipe, 13; norrell hermanos, puerta del Sol, 5, 7 y 9; Escobar, plaza del Angel, Teucario al no. 10.

TREN DE RECREO DE MADRID AL ESCORIAL Y VICE-VERSA.

El domingo próximo 2 de noviembre, tendrá lugar un tren de recreo entre Madrid y el Escorial y vice-versa, á precios reducidos, que saldrá de Madrid á las 10 en punto de la mañana, y del Escorial á las cuatro de la tarde. Precios de los billetes de ida y vuelta: Primera clase, 24 rs. Segunda clase, 18 rs. Tercera clase, 10 rs.

MR. LOUIS ERNEST, CIRUANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES.

PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE PARIS Y DE SEVILLA, tiene el honor de poner en conocimiento de sus amigos y clientes, que despues de visitar Londres y Paris, ha vuelto á esta corte fijando en ella definitivamente su residencia. Ha montado el primer establecimiento de España en su género, dotándolo de cuantos nuevos sistemas se han presentado en la actual exposicion universal. Ruega, pues, á las personas que necesitan los recursos de su ciencia, acudir á su casa situada en la Puerta del Sol, núm. 14, cuarto principal de la izquierda. ESMALTE DE DIENTES CERRADOS. Operacion que consiste en volver á su estado natural los dientes, por careados y doloridos que están siendo por lo tanto inútil en el extraccion. DIENTES Y DENTADURAS ARTIFICIALES SIN LIGAMIENTOS NI RESORTES, por un sistema completamente nuevo: sobrepujan á todo lo inventado, por su construccion, y facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Consultas todos los dias desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde. Imprints de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

—No te comprendo, dijo Pedro mas turbado... tenias que hablarme de mi hija; si es verdad que la has visto, di, dónde está? —Robada. —Mientes! —Robada por mí, esta misma noche, por medio de un pose firmado de tu propia mano; y si aun dudas, habla buscar; yo no desso abreviar la agonía que empieza para tí, por que alegría demasiado mi corazón. ¡Espera! El gozo cruel que acompañaba estas palabras, no dejaba lugar á dudas; Landais sintió helarse el corazón. —Y dónde la has mandado? preguntó con tembloroso acento. —Al campamento de los rebeldes. —¿Luego quieres un rescate? —No, es una espiacion. —¿Una espiacion?... pero mi hija... me la devolverás? —Cuando me hayas devuelto mi hermano. Landais hizo una señal de espanto. —No seas tan cobarde ni tan malvado para asesinar una niña, exclamó. —¿Te asesinaste á un anciano? respondió Esteban. Pedro se le acercó, pálido y con la voz alterada. —Tened cuidado, señor; estais en mi poder; y el daño que hagais á María puedo devolverlo cien veces mayor. —Inténtalo, dijo Esteban con tranquilla sonrisa, con esas condiciones acepto la partida. Veremos quién sucumbe; antes, tu hija ó yo. Landais se estremeció. —No perdamos el tiempo en inútiles amenazas, repuso apresuradamente. No podeis vengaros de mí en una niña, porque sería una infamia y una cobardía. Demasiado es haberla robado; pero habeis elegido bien mi castigo, me tenéis sujeto por el corazón; así no emplearé ningún rodeo; arreglad vos mismo el precio del rescate, y decidme á qué condiciones me devolveréis mi hija. Esteban no respondió; hacia alguna tiempo que había inclinado la cabeza y parecía escuchar. Su silencio asustó al tesoroero. Sabia que debía temerle todo de aquel hombre loco en su odio, como otro tiempo lo había sido en su dolor, y al que no asustaría un crimen siempre que redundara en provecho de la venganza. El amor paternal era el único sentimiento tierno de Landais; había puesto en él todos sus consuelos y todas sus aspiraciones. La idea de que la suerte de María tal vez se cumpliera en aquel momento, lo precipitó en una especie de delirio; corrió hacia Esteban, y cogiéndole la mano exclamó: —Devolvedme mi hija, devolvedmela,

hago todo lo que querais... El daño que he causado á vuestra familia puedo repararlo; la devolveré sus bienes, sus empleos, sus armas; os haré mas poderoso que lo que ha sido vuestro hermano; pero decidme dónde está María; un noble no puede herir á una mujer; no se hiera á los que no se defienden... Perdonada, señor!... Vos debeis haber amado también á alguno durante vuestra vida. Por su recuerdo y en nombre de Dios Todopoderoso, devolvedmela! Y como Esteban seguia escuchando sin contestar palabra, exclamó fuera de sí: —No esteis así, señor! ¿qué esperais, por qué no hablais? Ah! respondid si creéis en Dios, contestad! ¿Qué es necesario para comoveros? ruagos? tengo las manos cruzadas; lágrimas! lloro! Nies bastante para que tengais compasion? Es necesario hablaros como al mismo Dios? Estoy, pronto, mirad. Landais tembloroso, fuera de sí, se había inclinado delante del loco; este le cubrió con su mirada. —Por fin, ruegal dijo. —Por mí, hija, respondió Pedro con noble y suplicante acento. En aquel momento el reloj dio las dos; Chauvin se estremeció, y un rayo de alegría iluminó sus facciones. —Ruega por tí mismo, exclamó tendiendo la mano con amenaza hacia el ministro, ni este levantó los ojos asombrado. —Has creído que venia aquí para tratar contigo? preguntó Esteban. El único acomodamiento posible entre los dos es el que sellará el hacha del verdugo, y lo concluiremos pronto, porque ya no tienes ejército. —Ya lo sé, respondió Pedro. —Y sabeis también que la vanguardia de los sublevados está al pié de los muros de Nantes? y sabeis que los nobles que lo han sabido estando en el baile han corrido á las armas para protegerlos? —Es verdad. —He venido porque era necesario impedir que tomaras tus medidas; ocupado de tu hija has olvidado todo lo demás; y ahora la ciudad se ha entregado ya. Landais no escuchó mas; arrojó un grito y quiso lanzarse hacia la puerta; pero Chauvin bajó la barra que la cerraba, y sacando su espada, dijo resueltamente: —He ofrecido que no saldrías. —Pase ó llamo, exclamó Landais. —Tus guardias han dejado la galería. —Están aquí cerca. —Menos cerca que este acero de tu pecho, y si das un grito será el último. El tesoroero retrocedió, pálido y vacilante. Pareció medir el espacio que le separaba de la puerta, y despues echó en derredor una mirada buscando un arma ó una salida, pero

los que os son adictos? Por el santo de vuestro nombre! no penséis mas que en ganar la puerta que sale al Lora. —Estaban levantó los puños con rabia. —Parece que una maldicion pesa sobre nosotros, dijo. Precauciones tan bien tomadas... y marchamos sin haber causado ningun daño al sastré, sin que ni, aun sepa que hemos estado aquí. —Escuchad! interrumpió Ivon bajando la voz, bajan la escalera. —Alberto tal vez? —No, es el paso de una mujer... la hija del tesoroero. —Su hija! repitió Esteban, asaltado de una terrible tentacion. —Héla aquí. —Está sola? —Sola. —Toma este salvo conducto. —Yo! —Y ni una palabra, ni una vacilacion ó eres muerto. Diciendo esto Esteban se ocultó en la sombra; la jóven acababa de bajar el último peldaño é iba á volver al ángulo del pórtico. De pronto dos brazos la cogieron, quiso huir y una capa cubió sus miembros. María trató de resistir, aun, pero la lucha fué corta; Chauvin la había cogido y la apretaba contra la coraza de acero que llevaba bajo sus vestidos: sofocada por la opresion la jóven quedó sin sentido. —Ahora á la poterna y enseña el salvo conducto, dijo Esteban empujando al tabernero delante de él. Este estaba como loco de sorpresa y espanto; se precipitó hacia la puerta sin saber á donde iba, y enseñó maquinalmente su pase. —Qué lleva tu compañero? preguntó el guardia queriendo acercarse. —Atrás! gritó Esteban; dejad pasar la justicia del tesoroero. Los soldados se separaron con una especie de terror, y Esteban y el tabernero franquearon el puente levadizo. El soldado los esperaba cerca del paso: Esteban corrió á la barca y depositó en ella su carga. En aquel momento la jóven, ya vuelta en sí, hizo un movimiento para saltarse. —¡Pronto! exclamó Esteban, Ivon y el soldado entraron en la barca. —Partid, repuso Chauvin rápidamente, yo no puedo. Entregareis esa jóven á los nobles que esperan á la otra orilla, y sobre todo, que no se la dejen arrebatar, porque es la venganza y la paz lo que tenemos en las manos. Id, me respondeis de ella con vuestras cabezas.

Y al mismo desató la barca que dejó en la oscuridad. —Y ahora al otro! murmuró alegremente mirando al castillo, quien tiene la cria no está lejos de tener el zorro. Apenas hubo desaparecido Esteban, cuando el seto que encerraba la cabana de camñas del paso se separó poco á poco, y una sombra apareció y desfilándose por entre los sauces llegó á la escalera del embarcadero. Era el barquero á quien habían quitado la barca, y que había presenciado todo lo que había pasado. Alberto había quedado solo, sin pensar en nada y como anonadado. En tanto que María había estado allí, en tanto que él había oido su voz, y había visto correr sus lágrimas, su afliccion le había sostenido; pero cuando ella se marchó, le pareció que todo eran tinieblas, y sintió que las fuerzas le abandonaban como á un cuerpo separado de su alma. Pronto sucedió á aquel abatimiento una nueva agitacion. Los reproches de Chauvin empezaban á dejarse oír en su corazón. Al mentado con las ideas de honor de su siglo, y acostumbrado á mirar como un deber piadoso el que los hijos adoptaran los odios de sus padres, empezó á sentir una especie de remordimiento por no desear mas ardentemente la venganza. Se acusaba de impiedad y se consideraba con cierto desprecio. Después, volviéndose de repente contra aquellas preocupaciones, por una de aquellas conversiones tan naturales en los corazones atormentados, trataba de justificarse á sus propios ojos; se indignaba contra la maldad de los hombres; detestaba á Esteban por haberle declarado el doloroso secreto de su nacimiento; maldecía aquella enemistad injusta que le hacia castigar en la hija el crimen del padre. Alberto no tenia la menor duda de que si Esteban ganaba, María tenia que temerle todo. Chauvin trataría de castigar al tesoroero en su hija, como á la prenda que él mas apreciaba. La jóven en sus manos sería un instrumento de suplicio; lo había prometido y su odio respondía de su promesa. Esta idea causó un súbito temor á Alberto. El paso que había dado á su vida era general; podia abrirse todas las puertas, y él en vez de huir, podia haberse servido de él para entrar los rebeldes á quienes la casualidad había cerrado la puerta. El jóven se estremeció á la idea de que, sin saberlo, tal vez había cometido una especie de traicion, esponiendo la vida de María. Alberto permaneció un momento anestado é indeciso; no queria prevenir al ministro, pero tampoco queria dejarle sorprender; hablar ó callar era una perdida. No sabiendo qué resolver y queriendo asegurarse por lo menos del fun-

los que os son adictos? Por el santo de vuestro nombre! no penséis mas que en ganar la puerta que sale al Lora. —Estaban levantó los puños con rabia. —Parece que una maldicion pesa sobre nosotros, dijo. Precauciones tan bien tomadas... y marchamos sin haber causado ningun daño al sastré, sin que ni, aun sepa que hemos estado aquí. —Escuchad! interrumpió Ivon bajando la voz, bajan la escalera. —Alberto tal vez? —No, es el paso de una mujer... la hija del tesoroero. —Su hija! repitió Esteban, asaltado de una terrible tentacion. —Héla aquí. —Está sola? —Sola. —Toma este salvo conducto. —Yo! —Y ni una palabra, ni una vacilacion ó eres muerto. Diciendo esto Esteban se ocultó en la sombra; la jóven acababa de bajar el último peldaño é iba á volver al ángulo del pórtico. De pronto dos brazos la cogieron, quiso huir y una capa cubió sus miembros. María trató de resistir, aun, pero la lucha fué corta; Chauvin la había cogido y la apretaba contra la coraza de acero que llevaba bajo sus vestidos: sofocada por la opresion la jóven quedó sin sentido. —Ahora á la poterna y enseña el salvo conducto, dijo Esteban empujando al tabernero delante de él. Este estaba como loco de sorpresa y espanto; se precipitó hacia la puerta sin saber á donde iba, y enseñó maquinalmente su pase. —Qué lleva tu compañero? preguntó el guardia queriendo acercarse. —Atrás! gritó Esteban; dejad pasar la justicia del tesoroero. Los soldados se separaron con una especie de terror, y Esteban y el tabernero franquearon el puente levadizo. El soldado los esperaba cerca del paso: Esteban corrió á la barca y depositó en ella su carga. En aquel momento la jóven, ya vuelta en sí, hizo un movimiento para saltarse. —¡Pronto! exclamó Esteban, Ivon y el soldado entraron en la barca. —Partid, repuso Chauvin rápidamente, yo no puedo. Entregareis esa jóven á los nobles que esperan á la otra orilla, y sobre todo, que no se la dejen arrebatar, porque es la venganza y la paz lo que tenemos en las manos. Id, me respondeis de ella con vuestras cabezas.